

# Les fusions et acquisitions prospèrent en Suisse

**ENTREPRISES** Les poids lourds de l'économie helvétique ont été impliqués dans d'importantes transactions dans de nombreux secteurs, défiant notamment les fluctuations monétaires, rapporte le «Financial Times»

LE TEMPS

Pour la Suisse, 2025 restera une année historique dans le domaine des fusions et acquisitions, selon un article du *Financial Times* publié dimanche. Avec des opérations spectaculaires dans des secteurs épars et malgré la force du franc, qui a rendu les groupes helvétiques plus chers.

Des données du cabinet londonien Dealogic montrent en effet que les entreprises suisses ont participé à des opérations de fusion-acquisition d'une valeur totale de plus de 163 milliards de dollars depuis le début de l'année. Elles signalent également que les absorptions de groupes helvétiques ont atteint le plus haut niveau depuis 2018.

## Franc stable face au dollar

«Cela a été une très bonne année, marquée par l'annonce de plusieurs transactions importantes», a commenté Olof Engelbrekts, responsable des investissements pour la Suisse au sein de Bank of America, cité dans le journal anglo-saxon. Ces douze derniers mois, le franc a gagné 14% face au dollar tandis

qu'il est resté stable vis-à-vis de l'euro.

La transaction la plus importante concerne le géant suisse-suédois de l'ingénierie ABB, qui a vendu au groupe japonais SoftBank une participation majoritaire dans sa division robotique, évaluée à 15 milliards de dollars. Il s'agit de l'une des principales transactions réalisées en Europe cette année. Le *Financial Times* cite également la fusion entre Helvetia et Baloise, qui a donné naissance à un acteur de poids sur le marché suisse, réunissant deux des plus grands assureurs du pays.

## Les analystes anticipaient plutôt un repli dans le sillage des droits de douane américains

La multinationale du ciment Holcim a conclu une série d'acquisitions dans des entreprises de construction, d'agrégats et de recyclage de matériaux. Le groupe zougois a notamment absorbé Xella, un poids lourd des matériaux de construction, pour 1,85 milliard d'euros. Le leader de l'inspection SGS multiplie aussi les emplettes.

Dans le monde logistique, l'armateur genevois MSC a scellé un accord avec un conglomérat basé à Hongkong, CK Hutchison, portant sur de nombreux terminaux portuaires, notamment dans le canal de Panama.

## Record «frappant»

Les géants pharmaceutiques Roche et Novartis ont ciblé des actifs biotechnologiques. Le premier a signé pour le rachat du développeur californien de thérapies géniques Poseida Therapeutics, pour renforcer son portefeuille de produits en oncologie et en immunologie. Le second a racheté des licences dans des domaines porteurs tels que l'immunologie.

Cette année record est «frappante», selon le *Financial Times*, car les analystes anticipaient plutôt un repli dans le sillage des droits de douane américains à partir du 2 avril. «Il y a eu le jour de la libération [le 2 avril], les gens étaient très tournés vers l'intérieur... et nous pensions tous que l'année allait être assez difficile et faible en termes d'annonces de fusions-acquisitions. Mais ensuite, en mai, les choses se sont vraiment accélérées», indique Olof Engelbrekts.

L'administration Trump a imposé en août des droits de douane de 39% à la Suisse, un taux qui a été abaissé la semaine dernière à 15%, soit le même niveau que celui des pays de l'UE. ■